
人才多 不拥挤  
李显龙总理指出，我国需要引进新移民以建设经济与减缓人口跌幅；政府将投入更多资

源在教育、公共交通与住房等方面，确保国人不会觉得国家变得“太拥挤”。  
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来自中国大连的 109 号巴士车长赵晓东（38 岁，右上角图）凭亲切友善的服务态度，赢得本地乘

客的喜爱。她放假时，不少公众甚至向巴士公司询问她的去向。 

李显龙总理昨晚在国大文化中心礼堂举行的国庆群众大会上，以这实例证明外国人和本地人融合

并不是难事。他呼吁，当外国人努力融入我国社会时，国人也应设法了解并接受他们。 

我国近 5 million 人口中，约 25%是在本地暂住打工的外国人。李总理以马来语、华语、英语发言

时，都表示明白国人担心移民太多太快会影响我国社会风气、带来更大竞争压力、造成拥挤现

象，因此各部门将推出对策，“基本原则是把新加坡公民放在第一位。” 

总理公署也将成立由副总理黄根成领导的人口及人才署（Population and Talent Division），全面管

理和协调这些政策。 

有亚细安记者曾问李总理：新加坡向来提倡自由贸易，为何却不提倡人口自由流动？他答说，整

个亚细安人口是 500 million 人，新加坡却只是一个小红点。“只要有百分之一自由流动，流到新加

坡来，我们就被淹没了！” 

政府将确保外劳不超过总劳动人口的三分之一，但总理不讳言，新加坡要建造新地铁线、新组

屋，将需要许多客工，因此他呼吁国人“请暂时忍受大量外劳的存在”。 

总理也强调有必要区别外劳和成为永久居民（PR）或公民的外国人，小国寡民的新加坡要持续发

展，需要“罗致人才，海纳百川”。 

“对华社来说，来自中港台的移民带来多方面贡献，尤其是文化和教育方面。他们可以成为华文老

师，加强母语教师阵容，日后也可成为我国文化精英的一分子。” 

研究移民课题的国大政策研究院（IPS）学者梁振雄博士认为，总理的演讲显示政府很关注移民课

题的各层面，这是新加坡人乐见的。 

本地最大新移民团体新加坡华源会秘书长蒋慧君则表示，总理的话有助于让新加坡人了解新移民

在各个领域作出贡献，“而不是来制造问题，抢饭碗”。 

政府将推出哪些对策保障国人利益，并推动新加坡整体发展？  


